



「努力が成果につながる年」

校長 青海 正

新しい年の幕開けです。年頭ですので、お祝いから始めたいところですが、新年早々、最大震度7を観測した「能登半島地震」が発生しました。また、その翌日、羽田空港でJAL日本航空の旅客機と海上保安庁の航空機が接触事故を起こしました。この海上保安庁の隊員は、前日に起きた地震の支援活動で、食料や水等を現地へ届けるところでした。災害が災害を呼んでしまう残念で、悲しい出来事でした。この地震により、犠牲となられた方々、また、海上保安庁の機体に乗っていて犠牲になった5名の隊員の方々の御冥福をお祈りするとともに、被災された皆さまに心からお見舞いを申し上げたいと思います。始業式には冒頭で、生徒の皆さんと本校教職員が黙祷し、静かに心の中で犠牲者を追悼しました。

日夜訓練を重ね、被災地支援のスペシャリストである自衛隊員が、全国から約6,100名派遣され、その他、消防官、警察官、医療関係者の皆様とともに、昼夜を徹して、不眠不休で懸命の救助活動を行っています。未だ確認できていない安否不明者の方々の命が、1つでも多く救えますよう、心より願い続けたいと思います。石川県の学校では、始業式を1月15日以降に延期し、避難所になっているところもあります。校舎は破損したり、停電、断水、余震が続いたりするなどして、生徒を学校に集めて授業をすることが困難な状況もあります。志茂田中学校では、始業式に皆さんの元気な姿を目の前にし、また新たな年を迎えられること、とてもうれしく思いました。今の私たちにできることは、精一杯、今を生きること、日常を大切にすること、そして、命を大切にすること、なのではないかと思えます。被災地域の安全確保と、被災された皆様の生活が一日も早く平穏に復することをお祈り申し上げます。

さて、今年の干支（えと）は「辰（たつ）」です。辰年のキーワードは、「変革、転機、激動」など、これまでの努力が実って夢が叶（かな）いやすい年、努力が成果につながる年と言えるようです。生徒の皆さんには、新年を迎え、何かを始めるチャンス、絶好の機会としてほしいと思います。皆さんにとって、2024年という年が良い年になりますよう、そして、3年生の希望の進路の実現に向けて、教職員一同、全力で応援していきたいと思えます。今年もどうぞ、よろしく願いいたします。

1月の主な予定

8日(月)	成人の日 冬季休業日終	19日(金)	授業公開 AM 文化祭展示 8:40~15:15
9日(火)	始業式 安全指導 職員会議 給食なし	20日(土)	授業公開 AM 文化祭展示 8:40~13:00
11日(木)	専門委員会 6hカット	22日(月)	避難訓練（不審者） 私立推薦入試
12日(金)	英語検定	26日(金)	都立推薦入試（3年2・6hカット）
13日(土)	ものづくりフォーラム	27日(土)	都立推薦入試
16日(火)	評議委員会	29日(月)	オーケストラ鑑賞教室（2年）
17日(水)	小中一貫教育の日 5hカット 特別支援学校高等部普通科出願	30日(火)	オーケストラ鑑賞教室（1組）
18日(木)	文化祭展示準備 5・6h	31日(水)	連合技家展始 5hカット 1年3組 研究授業5h（英語）

文化祭（展示の部）・3学期公開授業のお知らせ

文化祭（展示の部）場所：体育館
1月19日（金）8：40～15：15
20日（土）8：40～13：00

公開授業 場所：各教室
1月19日（金）8：40～12：30
20日（土）8：40～12：30

【お願い】

- ・御来校の際は、第2昇降口付近にて受付をお願いいたします。
- ・各家庭に配布しております「入校証」（ネームホルダー）をお付けください。2名以上で参観の場合は、受付で入校証をお渡ししますので、そちらを着用してください。

- ・うわばきを御持参ください。靴は各自、袋を御用意してお持ちになり、参観してください。
- ・自転車で来校の際は正門に入り、右側のスペースに並べて駐輪をお願いします。
- ・授業の写真、ビデオ撮影は御遠慮ください。授業中は会話を控えてくださいますよう御協力ください。
- ・御意見や御感想等アンケートへの御協力をお願いします。

【授業の日程】

公開授業は1～4校時になります。

1校時	8：40～9：30
2校時	9：40～10：30
3校時	11：40～11：30
4校時	11：40～12：30

保護者向け情報モラル講習

12月7日（木）に保護者向け情報モラル講習会が行われました。ICT機器を正しく使うためには、まずは正しい理解が必要だということ、保護者としてどのように接していけば良いか等について講師の方から話を聞きました。使用時間がここ数年で大幅に増加しています。学校でも、注意喚起を促していきますので、ご家庭でも注意深く見ていただければと思います。



いのちの授業

12月21日（木）午後、1組と2年生の生徒へいのちの授業が行われました。関西国際大学教授齋藤益子先生をお招きし。性に対する正しい理解と命の素晴らしさを学びました。グループワークでは、妊婦ジャケットを着たり、赤ちゃん人形を抱っこしたりして貴重な体験ができました。



大田区中学校生徒会代表者意見交流会

12月25日（月）の午後、池上会館で生徒会代表者意見交流会が開催されました。分科会では、各学校の特色ある活動について報告があり、学校の現状と今後の取組について意見交換をしました。他校の生徒と話し合い交流を図りながら、各学校の様子を詳しく知ることができました。全体会では「各学校での情報モラルの現状と具体策」についての意見交換を行いました。



終業式・始業式

12月25日に2学期終業式、1月9日は3学期始業式を行いました。始業式後には、2年生代表生徒による海外派遣の報告会や生徒会からスローガン発表がありました。スローガンは『上下一心（しょうか いっしん）』です。「皆が心を一つにして事にあたれば、難しいことも乗り越えられる」という意味です。



美化活動

2学期最終日は、全校で美化活動を行いました。どのフロアでも熱心に整理・整頓したり、汚れを落としたりする姿が見られました。



3学期初日を気持ちよく迎えることができました。

カーテンが設置されました

4階の教室前と3階の1部にカーテンが取り付けられました。窓が広く景色が良い4階ですが、特に夏の暑い日には、気温が高くなるため生徒から意見が出ていました。これで快適に過ごすことができそうです。



